



じぶん 信じ、なかまと一緒に遊びを楽しむ子

しんしよう

# 信小だより2025



甲賀市立信楽小学校 NO. 7

令和7年(2025年)10月6日発行

電話 82-1006 FAX 82-3839

## みの あき す かた みんな 実りの秋、過ごし方、見直しのススメ。



朝夕がすっかり涼しくなり秋らしくなりました。学校では図書委員会の読書推進キャンペーン、図画工作の作品作り、音楽室から聞こえる歌声や演奏など、読書の秋、芸術の秋を感じる場面に溢れています。9月25日から実施してまいりました個別懇談には、ご多用にもかかわらずご来校いただき、ありがとうございました。懇談での内容については、各担任をはじめ全職員がお子様の学びや支援に生かしてまいりたいと思います。また、ご都合をつけていただきながら、事情により実施できなかったクラスがありました。この場をお借りし改めてお詫び申し上げます。学校へ伝えておきたいこと等がございましたら、お知らせいただきますようお願いします。

さて、7月に実施した児童へのアンケートで読書に関する回答が石のような結果となりました。読書が好き、どちらかといえば好きと回答した児童は78%います。しかし、読書の時間を

尋ねると、1時間以上読書する児童は44人(24%)しかいません。少しの時間でも読書する児童は多くいますが、10分程度ではご家庭で読書するお子様の姿を目にすることは少ないのでしょうか。

一方、メディアを利用する児童はほぼ全員で、利用時間も読書に比べて長く利用していることがわかります。

学校では、10月の毎週水曜日「ノースクリーンデー」としました。テレビやスマホ、タブレットなどに頼らざるを得ない世の中であることは間違ひありません。しかし、10月の31日間のうち数日だけでもご家族でメディアに頼らない時間を設定し、読書を楽しんだり家族のつながりを確認し合ったりする時間にしてみてはいかがでしょうか。

### 子どもたちの安全のために…

この夏7~8月にかけ、PTAの取組で「子ども110番の家」の現状を調べる活動を行っていただきました。信楽小学校区すべての地域で確認いただき、目印である「ぼぼんた」と手に持つ旗の現況、今後も「子ども110番の家」を継続いただけるかの意思確認を行いました。

現在、集まったデータをもとに、集約しているところです。今後はぼぼんたや旗の交換も順次行っていく予定です。



### Q. あなたはどれくらい家で読書をしますか。

- | 好き             | 50% |
|----------------|-----|
| どちらかといえば好き     | 28% |
| どちらかといえば好きではない | 15% |
| 好きではない         | 7%  |

| いえ どくしょ      | いえ どくしょ | いえ どくしょ |
|--------------|---------|---------|
| ・2時間以上       | 20人     | 11%     |
| ・1時間以上~2時間未満 | 24人     | 13%     |
| ・30分以上~1時間未満 | 45人     | 25%     |
| ・10分以上~30分未満 | 42人     | 23%     |
| ・10分未満       | 20人     | 11%     |
| ・しない         | 31人     | 17%     |

### Q. あなたはネット、ゲーム、携帯、テレビを見るなど、どれくらいしていますか。※3~6年

| いえ どくしょ      | いえ どくしょ | いえ どくしょ |
|--------------|---------|---------|
| ・2時間以上       | 52人     | 14%     |
| ・1時間以上~2時間未満 | 41人     | 24%     |
| ・30分以上~1時間未満 | 35人     | 28%     |
| ・10分以上~30分未満 | 20人     | 34%     |

### 街に活気を! 駄菓子屋さんの取組!

ご存じでしょうか。7月から毎月最終日曜日の午後、長野の街なかで中学生カンパニーによる駄菓子屋さんが開店しています。中学生カンパニーは6年生が一学期、学習でコラボし、お世話になったみなさんです。この駄菓子屋さんとも今後コラボして、街を活気づけるために小学生の自分たちができるを見つけ、実践していく取組を進めています。



## まな 学びの様子(9月)



9/17 いねか 稲刈り (5年)

はる う 春に植えた稻が、たわわに実り穂を垂れていました。  
ねんせい いね みの ほ た  
5年生みんなで力を合わせ、刈り取りをしました。  
こんかい いまい から と  
今回も今井さんにお世話なりました。

## 9/19~20 修学旅行(6年)



6年生が修学旅行へ行きました。キッザニア甲子園と野球観戦、そして奈良への旅です。キッザニアでは様々な仕事  
体験をし、甲子園球場では声の限り応援しました。奈良では大仏の大きさに感動し、歴史に思いを馳せました。

## 9/24 校外学習(3年)



3年生が、陶器工場  
(株式会社三彩)の見学  
に行きました。焼き物の  
製造過程を一つひとつ  
丁寧に教えていただき  
ました。充実した学習  
となりました。

## 9/29 国スポ見学 (4.5.6年)



この日、4、5、6年生が前日に開会した国民スポーツ大会の軟式野球を観戦しました。目の前で繰り広げられる真剣勝負に、野球を知らない子どもたちも、大きな声援を送っていました。

